
 
 

 

Toma la Palabra pospone hasta enero la 

proposición para la creación de un Erasmus rural 

en la provincia de Valladolid ante la necesidad de 

acortar el pleno por la entrega de medallas a los 

trabajadores y trabajadoras de Diputación 

 
La plataforma muestra, así, su compromiso y respeto hacia el personal de la 

institución: la extensión del pleno por los debates generados impedía que el 

presidente, Conrado Íscar, y el resto de diputados y diputadas llegaran a tiempo al 

acto de homenaje de la Diputación de Valladolid a sus trabajadores y trabajadoras 

Toma la Palabra reprocha a Ciudadanos que no haya modificado las bases de las 

subvenciones para la instalación de oficinas de turismo: un año más, no se tendrán 

en cuenta los recursos turísticos de los municipios ni sus presupuestos: «Se sigue 

incentivando que los pueblos gasten recursos de forma totalmente ineficiente» 

 

Viernes, 20 de diciembre de 2019 

El Grupo Provincial Toma la Palabra tenía previsto presentar hoy viernes en el último 

pleno ordinario de la Diputación de Valladolid una proposición para la implantación del 

Erasmus rural en la provincia de Valladolid, pero, finalmente, será en el primero del 

año 2020 cuando podrá ponerse sobre la mesa esta iniciativa. El motivo es que el pleno 

de hoy se ha visto alargado por los debates generados por los puntos del día y las 

proposiciones presentadas por otros grupos, y extender su duración impedía que el 

presidente, Conrado Íscar, así como el resto de diputados y diputadas, llegasen 

puntuales al acto de homenaje y entrega de medallas a los trabajadores y trabajadoras 

de la Diputación de Valladolid. Toma la Palabra ha mostrado, así su compromiso y 

respeto hacia los profesionales que conforman la institución.  

Uno de los puntos del día que ha suscitado más reacciones entre los diferentes grupos 

provinciales ha sido el de la convocatoria de subvenciones a ayuntamientos y entidades 

locales menores para la instalación permanente o temporal de oficinas de turismo en 

2020. «Es el café para todos», ha indicado la portavoz de Toma la Palabra, Virginia 



Hernández. «De nuevo, se convoca esta subvención sin tener en cuenta el valor de los 

recursos turísticos de los que dispone un municipio ni su relación con la previsión del 

presupuesto de los ayuntamientos». En este sentido, Hernández ha explicado que «un 

municipio con 16.000.000 de euros de presupuesto que tiene una ermita o un caño sin 

mayor relevancia y decide poner una oficina de turismo, recibirá de la Diputación una 

propinilla de 7.000 euros que irá bien para otra cosa», en contraposición a lo que ocurre 

con municipios que sí disponen de recursos turísticos que explotar pero cuentan con un 

presupuesto menor. «Si se tiene una ermita, un castillo, un monasterio, un sinfín de 

bodegas y se quiere apostar por la cultura, pero el presupuesto que se maneja es de 

250.000 euros, solo se recibirán 1.500 euros que permitirán abrir tres meses, en lugar 

de que la Diputación ayude a poder abrir todo el año», ha dicho. 

Hernández, además, ha hecho referencia a que, en ocasiones, el personal contratado 

como técnico de turismo «los acaban utilizando los ayuntamientos como animadores 

socioculturales, para ordenar expedientes o barrer calles», tareas para las que 

realmente se necesita ese personal. «Un año más, son incapaces de abordar una 

estrategia turística valiente que piense en el desarrollo comarcal», ha indicado 

Hernández, «y se sigue incentivando que cada pueblo haga la guerra por su cuenta, 

gastando recursos de forma totalmente ineficiente, viéndose año tras año perjudicados 

por este incomprensible reparto». Sobre esta cuestión, Hernández ha destacado que 

Ciudadanos no ha enmendado «ni esta ni las otras convocatorias de subvenciones del 

Área de Empleo que ahora dirigen». «¿Esto iba de políticas o de sillones? Porque han 

cambiado ustedes todo para que no haya cambiado nada», ha interpelado la portavoz 

de Toma la Palabra a las diputadas de la formación naranja.  

La proposición de Ciudadanos pone en duda la partida para la Cámara de Comercio 

Entre las proposiciones que sí han podido abordarse hoy viernes se encuentra también 

la de Ciudadanos sobre el impulso y apoyo al comercio exterior e interior de la 

provincia de Valladolid. «Es curioso que Ciudadanos presente una proposición que 

afecta directamente al área que dirigen, es raro lo de enmendarse a uno mismo», ha 

expresado la portavoz de Toma la Palabra. «Y es sonrojante que, además, lo hagan con 

este asunto», ha añadido, «porque de los cientos de miles de euros de dinero público 

que han decidido dar en 2020 a la Cámara de Comercio de Valladolid, 270.000 euros 

se destinan al apoyo a la internacionalización». «Si ese dinero no es para apoyar e 

impulsar el comercio exterior de la provincia de Valladolid, ¿para qué es? ¿Para ayudar 

a la Cámara de Comercio con su deuda millonaria?», ha cuestionado Hernández, antes 

de añadir: «Ocúpense de que el dinero público no se pierda en manos de 

intermediarios como la Cámara de Comercio, la CVE u otras asociaciones 

empresariales». 

Hernández también ha subrayado la «amalgama de datos autonómicos y provinciales» 

que figuran en la proposición de Ciudadanos, a los que ha reclamado «análisis más 



rigurosos, detallados y precisos del sector económico de la provincia» en futuras 

ocasiones. En este sentido, ha comentado también: «No pueden analizar a la vez el 

mercado local o autonómico con los mercados internacionales, porque los 

consumidores de Valladolid se parecen como un huevo a una castaña a los 

consumidores de Londres o California».  

Asimismo, tras este pleno, una vez más, Toma la Palabra manifiesta su indignación ante 

el respaldo del PP y Ciudadanos al desmantelamiento de la sanidad pública y el cierre 

de consultorios médicos en el medio rural de la provincia y el resto de la región 

planteados por la Junta de Castilla y León con su nuevo modelo de sanidad rural. 
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